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- Requerimento nº 121/06
Autor: Dep. Antonio Cambraia (PSDB - CE)

Ementa: Requer a realização do VIII CBRATUR - Congresso Brasileiro da Atividade Turística.

Apresentado em 09/03/2006

Aprovado em 19/04/2006

VIII CBRATUR realizado no dia 21 de junho. Vide página 20.

- Requerimento nº  122/06
Autor: Antonio Cambraia (PSDB - CE)

Ementa: Requer a realização de audiência pública com um representante da Confederação 
Nacional do Comércio, para a apresentação da marca do “Ano do Turismo” e das ações progra-
madas para o ano de 2006.

Apresentado em 09/03/06

Aprovado em 19/04/2006

Audiência Pública realizada em 10 de maio. Vide página 15.

- Requerimento nº  123/06
Autor: Marcelo Teixeira (PSDB - CE)

Ementa: Requer que seja convidado o Ministro do Turismo para comparecer à Comissão de 
Turismo da Câmara dos Deputados.

Apresentado em 19/04/2006

Aprovado em 26/04/2006 

Audiência Pública realizada no dia 24/05/2006. Vide página 16.

- Requerimento nº  124/06
Autor: Carlos Eduardo Cadoca (PMDB - PE)

Ementa: Requer realização de audiência pública conjunta com a CDEIC e a CVT para discutir 
o caso VARIG.

Apresentado em 20/04/2006.

Aprovado, com alteração, em 26/04/2006

- Requerimento nº  125/06
Autor: Vadinho Baião (PT - MG)

Ementa: Solicitam a realização de audiência pública com a Comissão Paz no Esporte, instituída 
pelo Ministério do Esporte, a fim de obter esclarecimentos sobre a evolução dos seus traba-
lhos.

Apresentado em  02/05/2006

Aprovado em 04/05/2006

6
. 

re
q
u
er

im
en

to
s 

ap
re

se
n
ta

d
o
s



p. 11

- Requerimento nº  126/06
Autor: Asdrubal Bentes (PMDB - PA)

Ementa: Requer a realização da II Conferência Nacional de Atividade Física para Saúde.

Apresentado em 03/05/2006

Aprovado em 04/05/2006

- Requerimento nº  127/06
Autor: Marcelo Teixeira (PSDB - CE)

Ementa: Requer que seja convidado o Ministro do Esporte para comparecer à Comissão de Tu-
rismo e Desporto da Câmara dos Deputados.

Apresentado em 03/05/2006

Aprovado em 04/05/2006

- Requerimento nº  128/06
Autor: André Figueiredo (PDT - CE)

Ementa: Solicita a realização de audiência pública para apresentação do Projeto Vai Brasil.

Apresentado em 09/05/2006

Aprovado em 11/05/2006

- Requerimento nº  129/06
Autor: André Figueiredo (PDT - CE)

Ementa: Requer a realização de audiência pública para obter esclarecimentos sobre as obras que 
estão sendo realizadas na cidade do Rio de Janeiro para realização dos Jogos Pan-americanos 
- PAN/2007.

Apresentado em 10/05/2006

Aprovado em 11/05/2006

Audiência Pública realizada em 07/06/2006. Vide página 18.

- Requerimento nº  130/06
Autor: Asdrubal Bentes (PMDB - PA)

Ementa: Discutir a criação de fontes alternativas de receita destinadas ao desenvolvimento do 
turismo nacional. 

Apresentado em 15/05/2006

Aprovado em 17/05/2006

- Requerimento nº  131/06
Autor: Fernando Estima (PPS - SP)

Ementa: Requer a realização de audiência pública para apresentação e discussão do tema: Gran-
des Reformas Institucionais no Brasil e os Macro Problemas do Turismo Nacional.

Apresentado em 18/05/2006
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- Requerimento nº  132/06
Autor: Ricarte de Freitas (PTB - MT)

Ementa: Solicita que seja convidado do Presidente da Associação Brasileira de Bares e Restau-
rantes para reunião de Audiência Pública.

Apresentado em 01/06/2006

Aprovado em 02/08/2006

Audiência Pública realizada em 22/11/2006. Vide página 19.

- Requerimento nº  133/06
Autor: André Figueiredo (PDT - CE)

Ementa: Requer voto de congratulações aos Auditores Relatores do Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva do Futebol.

Apresentado em 14/06/2006

Aprovado em 02/08/2006 

- Requerimento nº  134/06
Autor: Alex Canziani (PTB - PR)

Ementa: Requer a realização de Audiência Pública para debater a possibilidade de realização da 
Copa do Mundo de 2014 no Brasil.”

Apresentado em 01/11/2006

Aprovado em 06/12/2006

- Requerimento nº  135/06
Autor: Asdrubal Bentes (PMDB - PA)

Ementa: Requer a criação de uma Subcomissão Especial destinada a acompanhar os estudos e 
negociações para que o Brasil seja a sede da Copa do Mundo em 2014. 

Apresentado em 22/11/2006

Aprovado em 22/11/2006

Subcomissão instalada em 06/12/2006.
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- Data: 19/04/2006 
Proposições apreciadas:

REQ 119/05: aprovado unanimenente

REQ 120/05: aprovado unanimenente

REQ 121/06: aprovado unanimenente

REQ 122/06: aprovado unanimenente

PDC 1.974/05: aprovado unanimenente o parecer do relator

PL 4.201/04: aprovado unanimenente o parecer do relator

- Data: 26/04/2006 
Proposições apreciadas:

REQ 123/06: aprovado unanimenente

REQ 124/06: aprovado unanimenente

PRC 232/05: aprovado unanimenente o parecer do relator

- Data: 04/05/2006 
Proposições apreciadas:

REQ 125/06: aprovado unanimenente

REQ 126/06: aprovado unanimenente

REQ 127/06: aprovado unanimenente

PLP 313/05: Vista ao Dep. José Rocha

PLP 314/05: Vista ao Dep. José Rocha

PLP 315/05: Vista ao Dep. Marcelo Guimarães Filho

PLP 316/05: Vista ao Dep. José Rocha

PLP 317/05: Vista ao Dep. José Rocha

PLP 318/05: Vista ao Dep. José Rocha

PL 1.875/03: Vista conjunta aos Dep. André Figueiredo e Vadinho Baião

- Data: 11/05/2006 
Proposições apreciadas:

REQ 128/06: aprovado unanimenente

REQ 129/06: aprovado unanimenente

PLP 313/05: retirado de pauta pelo autor

PLP 314/05: retirado de pauta pelo autor

PLP 315/05: retirado de pauta pelo autor

PLP 316/05: retirado de pauta pelo autor

PLP 317/05: retirado de pauta pelo autor

PLP 318/05: retirado de pauta pelo autor

PL 1.875/03: retirado de pauta
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- Data: 17/05/2006 
Proposições apreciadas:

REQ 130/06: aprovado unanimenente

PLP 190/04: Vista conjunta aos Dep. André Figueiredo e Edinho Montemor

PL 1.875/03: aprovado unanimenente o parecer do relator

- Data: 24/05/2006 
Discussão e Votação das sugestões de Emendas ao Orçamento da Comissão de Turismo e Des-
porto à Proposta Orçamentária para 2007.  

- Data: 02/08/2006 
Proposições apreciadas:

REQ 132/06: aprovado unanimemente

REQ 133/06: aprovado unanimemente

PLP 190/04: retirado de pauta

PL 6.270/05: aprovado unanimemente o parecer do relator

PL 1.956/03: aprovado unanimemente o parecer do relator

PL 6.267/05: aprovado unanimemente o parecer do relator

PL 6.322/05: aprovado unanimemente o parecer do relator

PL 6.394/05: aprovado unanimemente o parecer do relator

PL 6.736/06: aprovado unanimemente o parecer do relator

PL 6.760/06: aprovado unanimemente o parecer do relator

PL 6.976/06: aprovado unanimemente o parecer do relator

- Data: 22/11/2006
Discussão e votação das emendas a serem apresentadas pela Comissão à Proposta Orçamentária 
para 2007 (PL nº 15/06 - CN)

- Data: 06/12/2006
REQ 134/06: aprovado unanimemente

PLP 190/04: rejeitado o parecer do relator. Aprovado o parecer contrário do Deputado André Fi-
gueiredo, designado relator do vencedor, contra o voto do Deputado Josué Bengtson, cujo parecer 
passou a constituir voto em separado.

PLP 359/06: aprovado unanimemente o parecer do relator.

PLP 377/06: retirado de pauta por solicitação do autor.

PL 6.906/02: aprovado unanimemente o parecer do relator.

PL 7.091/06  aprovado unanimemente o parecer do relator.

PL 626/03: aprovado unanimemente o parecer do relator.

PL 7.054/06: concedida Vista conjunta aos Deputados André Figueiredo e Vadinho Baião. 

PL 7.124/06: retirado de pauta de ofício.
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CONVIDADO:

- Sr. Norton Lenhart, Presidente da Câmara 
Empresarial de Turismo da Confederação 
Nacional do Comércio e Vice-Presidente da 
Organização Mundial de Turismo.

REQUERIMENTO:

Req nº 122/06, apresentado pelo Deputado 
Antonio Cambraia e aprovado em 19 de abril 
de 2006.

O turismo é um dos principais setores ge-
radores de trabalho e renda e apresentou os 
números no Brasil, que atraiu 5,5 milhões de 
visitantes internacionais e registrou a entrada 
de 3,9 bilhões de dólares em 2005, salientou 
o Sr. Norton Lenhart.

Após um breve relato sobre as atividades co-
memorativas do turismo nos anos anteriores, o 
convidado propôs a união do meio empresarial 
e do Poder Público na realização das ações 
previstas para 2006 - Ano do Turismo (Lei n° 
1.126/05).

O símbolo apresentado une a já existente Mar-
ca Brasil à campanha mundial Turismo é Rique-
za. As ações propostas vão desde solenidade 
no Corcovado, no Rio de Janeiro/RJ, à elabora-
ção de mensagem presidencial, a ser divulgada 
em cadeia nacional. Estavam previstos ainda, o 

V I I I 

Cbratur em Brasília, Sessão Solene no Con-
gresso Nacional, Selo Comemorativo dos 
Correios e o encerramento, que deverá ocor-
rer no 3º Encontro Anual do Fórum Mundial 
de Turismo, em Porto Alegre/RS, no final de 
novembro deste ano.

Unanimemente, os parlamentares destaca-
ram a excelente atuação do Ministro Walfrido 
dos Mares Guia, à frente do Ministério do 
Turismo, e salientaram a profícua parceria 
do empresariado do setor com os trabalhos 
realizados no Legislativo.

Para aumentar a consciência dos jovens 
brasileiros sobre a importância do turismo 
nacional para o desenvolvimento do país, foi 
sugerido que as escolas públicas pedissem 
aos seus alunos uma redação sobre o tema 
“Turismo é Riqueza”. Os melhores trabalhos 
seriam premiados com passeios e viagens 
turísticas. O Deputado Marcelo Teixeira, visan-
do o progresso do turismo no seu Estado de 
origem – Ceará, solicitou o incentivo do meio 
empresarial à aprovação dos Projetos de Lei 
que estabelecem a divisão de férias em três 
etapas e a unificação do calendário escolar.

Participaram dos debates os Deputados: 
Antonio Cambraia, Marcelo Teixeira, Alex Can-
ziani, Herculano Anghinetti e Reinaldo Betão.
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para o ano de 2006.
10 de maio
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CONVIDADO: 

- Sr. Walfrido dos Mares Guia, Ministro do 
Turismo

REQUERIMENTO: 

Req nº 123/06, apresentado pelo Deputado 
Marcelo Teixeira e aprovado em 26/04/06.

O Ministro do Turismo, Walfrido dos Mares 
Guia, veio à Câmara para falar sobre a pro-
gramação do Ministério para 2006 - escolhido 
pelo governo como Ano do Turismo que, por 
meio da Lei n° 11.260/05, tem por objetivo 
atrair turistas estrangeiros e estimular o turis-
mo interno. 

Na abertura da audiência, o Presidente da 
Comissão, Deputado Asdrubal Bentes, ressal-
tou que, em muitas regiões do País, o turismo 
não é considerado produto, mas somente 
potencial. O Deputado salientou ainda que a 
atividade tem mais dificuldade de se desenvol-
ver nas regiões Norte e Nordeste, pela falta de 
infra-estrutura e de rotas aéreas, e ressaltou 
o potencial espetacular da Amazônia como 
região turística.

Turismo é negócio sério

Dando início à sua exposição, o Ministro 
Walfrido dos Mares Guia disse que uma das 

principais metas do Ministério é gerar 300 mil 
empregos neste ano. Somente no primeiro tri-
mestre já foram geradas 110 mil vagas. Outro 
objetivo a ser atingido em 2006 é a obtenção 
de 6,3 bilhões de dólares (R$ 14,2 bilhões) em 
receita cambial. O Ministro ressaltou que, entre 
2002 e 2005, a receita cambial de turismo pra-
ticamente dobrou, chegando a 3,86 bilhões de 
dólares (R$ 8,68 bilhões), o que coloca o setor 
como o quinto item da pauta de exportações 
brasileiras. “O turismo é um projeto nacional 
e não apenas um plano governamental”, afir-
mou. Declarando que turismo é negócio sério, 
o Ministro salientou que cada R$ 1 bilhão 
investido em turismo representa 70 a 80 mil 
novos empregos.

Recuperação da Varig

Para chegar a ambiciosa meta do setor de 
atingir 54 milhões de desembarques domés-
ticos, o Ministro considera primordial que o 
problema da Varig seja rapidamente sanado. 
Segundo ele, a aviação vai muito bem e cresce 
20% ao ano. O Ministro, lembrou que existem 
hoje oitocentos vôos semanais que chegam ao 
Brasil vindos de outros países, mas que são 
necessários mais de novecentos para alcançar 
o objetivo do setor.

Os rumos do turismo em 2006
24 de maio
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Visto Americano

O Ministro do Turismo, Walfrido dos Mares 
Guia, defendeu a flexibilização do princípio da 
reciprocidade brasileira quanto à exigência de 
visto para estrangeiros. Em relação aos Esta-
dos Unidos, o Ministro sugeriu a redução da 
burocracia para a concessão de visto a turistas, 
que pode ser emitido no momento da entrada 
do turista no País. Segundo ele, tem que haver 
vontade política para remover os entraves que 
prejudicam a entrada de turistas no País e, até 
2010, o mundo atingirá um bilhão de viagens 
internacionais. “Estas pessoas tem que ir para 
algum lugar e nós queremos que elas venham 

para o Brasil”, defendeu.

“Estamos no caminho certo”

Ao responder à pergunta do Deputado Mar-
celo Teixeira sobre o programa Vai Brasil, o 
Ministro explicou que a idéia é possibilitar a re-
dução de tarifas em períodos de baixa tempo-
rada para aquecer o turismo interno brasileiro. 
Segundo ele, o programa pretende beneficiar o 
trabalhador que ganha até R$ 1,5 mil e evitar 
a redução de empregos na baixa temporada. 
O Ministro informou que as empresas aéreas 
vão colocar à disposição do programa 270 mil 
lugares e a rede hoteleira, 600 mil leitos.

Questionado pelo Deputado Ricarte de Frei-
tas, o Ministro respondeu que o anteprojeto da 
Lei Geral de Turismo está pronto e deverá ser 
encaminhado ao Congresso ainda este ano.

Entre as ações desenvolvidas pelo Ministério 
do Turismo, o Ministro destacou os programas 
de qualificação e certificação do setor, o Plano 
Aquarela (ações de marketing para divulgar o 
Brasil no exterior), os investimentos em infra-
estrutura (que chegaram a R$ 434 milhões em 
2005) e a promoção de programas regionais de 
desenvolvimento do turismo no Nordeste e no 

Sul. O saneamento básico será tratado como 
prioridade e os primeiros municípios a serem 
beneficiados serão os patrimônios históricos.

Orçamento

Em relação ao orçamento para a área, o Mi-
nistro informou que os recursos passaram de 
R$ 377 milhões em 2003 para R$ 1,3 bilhão em 
2006 e destacou o apoio do Congresso para o 
aumento de recursos para o turismo brasileiro. 
Neste ano R$ 286 milhões do orçamento são 
de emendas individuais de parlamentares; R$ 
384 milhões são de emendas de bancada; e 
R$ 261 milhões, de emendas de Comissões. 
Para o próximo ano, o Ministro sugeriu emen-
das para melhorar a sinalização turística nas 
cidades brasileiras. Segundo informações do 
setor turístico, a falta de sinalização é um dos 
principais problemas no Brasil. Os membros da 
Comissão reuniram-se logo após a audiência 
pública para redigir as novas emendas para o 
próximo orçamento da União.

Participaram dos debates os Deputados 
Asdrubal Bentes, Carlos Eduardo Cadoca, 
Marcelo Guimarães Filho, Benjamin Maranhão, 
Alex Canziani, Marcus Vicente, Pastor Pedro 
Ribeiro, Bismarck Maia, Antonio Cambraia, 
Vadinho Baião, Marcelo Teixeira, Josué Bengt-
son, André Figueiredo, Deley, Gilmar Machado, 
Ricarte de Freitas, Simplício Mário, Herculano 
Anghinetti, Ivo José, Virgílio Guimarães e Fran-
cisco Escórcio.
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CONVIDADOS:

- Sr. Carlos Arthur Nuzman, Presidente do 
Comitê Olímpico Brasileiro

- Sr. Ricardo Layser, Secretário-Executivo do 
Pan 2007, do Ministério do Esporte

- Sr. Carlos Roberto Osório, Secretário-Geral 
dos Jogos Pan-americanos

- Sr. Bernard Rajzman, Subsecretário Es-
tadual de Esporte para os Jogos Pan-ameri-
canos

REQUERIMENTO:

Req nº 129/06, apresentado pelo Deputado 
André Figueiredo e aprovado em 11/05/06.

A Comissão de Turismo e Desporto realizou 
audiência pública sobre o andamento das 
obras no Rio de Janeiro/RJ para a realização 
dos jogos Pan-americanos. Participaram da 
reunião, além dos convidados, os Senhores 
Vital Severino – Presidente do Comitê Parao-
límpico Brasileiro, e Rui César Reis – Secre-
tário Especial Rio/2007.

Dando início às apresentações, o Presiden-
te da Comissão, Deputado Asdrubal Bentes, 
declarou que a preocupação da CTD com o 
cronograma de execução das obras deve-se ao 
desejo de propiciar ao Brasil uma oportunidade 
ímpar de promover o esporte e o turismo, como 
forma de transmitir ao mundo uma imagem 
positiva do País.

O Presidente do Comitê Olímpico Brasileiro, 
Carlos Nuzman, enfatizou a importância da 
parceria dos três níveis do Executivo – federal, 
estadual e municipal – para que os jogos sejam 
realizados com excelência qualitativa. “Esta é 

uma demonstração que o esporte está acima 
das questões partidárias”, declarou.

Bernard Rajzman salientou a importância do 
esporte como forma de diminuir as diferenças 
sociais e, no âmbito da competência estadual, 
falou sobre o andamento das obras do Ma-
racanã, que deverá estar pronto até o fim do 
ano, e do Parque Aquático Júlio Delamare, que 
custou R$ 4 milhões, já foi entregue e cumpre 
todos os padrões internacionais para locações 
esportivas olímpicas. Quanto à Lagoa Rodrigo 
de Freitas, o Subsecretário Estadual disse que 
talvez seja necessária a utilização de um “plano 
b”, já que há entraves jurídicos e econômicos 
para a conclusão da obra de dragagem.

O Secretário Especial Rio/2007, Rui César 
Reis, trouxe boas notícias e afirmou que todas 
as instalações voltadas para os jogos Para-
pan-americanos já encontram-se totalmente 
adaptadas. Segundo ele, as férias escolares 
estão programadas para coincidir com os 
jogos, os bolsões de estacionamento estão 
sendo planejados e a segurança, de respon-
sabilidade do Estado, receberá total apoio do 
efetivo municipal.

Carlos Osório, Secretário-geral dos Jogos 
Pan-americanos, foi taxativo em afirmar que 
90% das instalações estão concluídas, apesar 
das dificuldades logísticas. “Estamos em dia, 
mas ainda temos muito para fazer. Os próximos 
seis meses serão críticos”, declarou.

Participaram dos debates os Deputados An-
dré Figueiredo, Deley, Gilmar Machado, Babá 
e Almir Moura. 

Obras para a realização dos Jogos 
Pan-americanos  Rio 2007

7 de junho
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Associação Brasileira de Bares e 
Restaurantes

22 de novembro
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CONVIDADO:

- Sr. Antônio Paulo Solmucci Júnior, Presiden-
te da Associação Brasileira de Bares e Restau-
rantes - ABRASEL

REQUERIMENTO:

Req. nº 132/06, apresentado pelo Deputado 
Ricarte de Freitas e aprovado em 02/08/06

A Comissão de Turismo e Desporto realizou 
audiência pública com o presidente da As-
sociação Brasileira de Bares e Restaurantes 
– ABRASEL, Sr. Antônio Paulo Solmucci Júnior, 
sobre a importância do setor para o turismo e 
para a economia do País. Participou também 
da reunião, o presidente da Confederação dos 
Trabalhadores em Turismo – CONTRATUH, 
Moacyr Auersvald.

Em sua exposição, o presidente da Abrasel 
falou sobre a evolução do setor de alimentação 
e sobre os desafios enfrentados pelo empresa-
riado nacional, que luta para sobreviver em um 
país que tem carga tributária alta e se defronta 
com a concorrência desleal de empresas inter-
nacionais.

Segundo Solmucci, em um mercado que 
cresce anualmente, os principais desafios estão 
ligados à capacitação de mão-de-obra, à legisla-
ção tributária punitiva e burocrática e à falta de 
leis voltadas ao desenvolvimento da pequena 
empresa nacional.

O setor de bares e restaurantes gera, anual-
mente, 6 milhões de empregos e é responsável 
por 53% da mão-de-obra nacional. Segundo 
dados do presidente da Abrasel, os brasileiros 
gastam 26% dos seus ganhos com alimentação 

fora do lar e o setor é responsável por 2,4% do 
PIB do País. Diante destes números, o presiden-
te da ABRASEL protestou contra a pecha, que 
sofrem os empresários do setor, que são fre-
qüentemente ligados à sonegação tributária.

Para sensibilizar a população e o setor pú-
blico quanto à importância do setor de bares e 
restaurantes, o expositor solicitou providências 
dos parlamentares no sentido de criar dispositi-
vos de incentivo, dentre eles, a obrigatoriedade 
do estudo da gastronomia nacional durante o 
ensino fundamental, a exemplo de medidas 
utilizadas com sucesso nos Estados Unidos, 
e o desenvolvimento de políticas públicas que 
visem o crescimento do setor e que revertam o 
total descaso sofrido até hoje.

O presidente da CONTRATUH, Sr. Moacyr 
Auersvald, falou sobre as dificuldades enfrenta-
das pelos trabalhadores em bares e restauran-
tes, que incluem até mesmo a taxa de serviço, 
de 10%, oferecida pelos usuários.

O presidente da Comissão de Turismo e Des-
porto, deputado Asdrubal Bentes, finalizando a 
reunião, elogiou a exposição que demonstrou 
a outra face do setor e firmou a importância da 
atividade econômica dos bares e restaurantes. 
O presidente da Comissão comprometeu-se em 
buscar a efetivação de medidas para a criação 
de uma legislação atual, eficaz e eficiente, que 
atenda às necessidades do setor alimentício.

Participaram dos debates os deputados Ri-
carte de Freitas, Gilmar Machado e Vadinho 
Baião. 
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Copa de 2014
20 de dezembro
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CONVIDADOS:

- Sr. Orlando Silva, Mi-
nistro do Esporte; e

- Sr. Dirceu do Nasci-
mento, representante do 
Ministério do Turismo

REQUERIMENTO:

Req. nº 134/06, apre-
sentado pelo Deputado 
Alex Canziani e aprovado 
em 06/12/06.

Encerrando os traba-
lhos do ano de 2006, a 
Comissão de Turismo e 
Desporto realizou audiên-
cia pública, no dia 20 de dezembro, com a presença 
dos Senhores Orlando Silva, Ministro do Esporte, e 
Dirceu do Nascimento, que representa o Ministério 
do Turismo no Grupo de Trabalho Interministerial 
destinado a elaborar o plano estratégico para o 
cumprir as exigências da FIFA para que o Brasil 
possa sediar a Copa do Mundo de 2014. A iniciativa 
da realização da audiência partiu do deputado Alex 
Canziani (PTB/PR) e o tema proposto foi a realiza-
ção da Copa do Mundo de 2014 no Brasil.

O presidente da Confederação Brasileira de 
Futebol, Senhor Ricardo Teixeira, também foi 
convidado mas não pode comparecer. Em nota 
oficial, o presidente da CBF explicou que estaria, 
na data da reunião, em viagem ao exterior para 
tratar de assuntos relativos à copa do Mundo de 
2014 no Brasil.

Em sua exposição, o Ministro Orlando Silva 
afirmou que o Presidente da República manifestou 
interesse expresso na realização da Copa do Mun-
do de 2014 no Brasil e garantiu apoio total para que 
o País consiga sediar o evento. O ministro garantiu 
que a economia brasileira encontra-se em momento 
favorável para atrair investimentos internacionais e 
que, com a realização da Copa no Brasil, obteremos 
avanço não só na área social, como também no 
incremento positivo em toda a cadeia econômica 
nacional. “Temos a obrigação de garantir a sede 
da Copa do Mundo de 2014. O Brasil vai para a 
disputa para ganhar”, atestou o ministro.

Como principais áreas a serem melhoradas, o 
Ministro do Esporte citou a segurança, a rede de 
transportes e a capacitação e ampliação da rede 
hoteleira nacional. Segundo ele, a África do Sul 
deverá investir, no total, dois bilhões de dólares até 
a Copa de 2010. Grande parte destes investimentos 
retornam ao país sede durante o evento, além de 
haver um enorme incremento no turismo local e 
grande incorporação de divisas.

Na semana anterior, a CBF havia oficializado 
em Tóquio, no Japão, a candidatura do Brasil para 
sediar os jogos. Em razão do rodízio de continentes, 
a FIFA definiu que a Copa de 2014 será na América 
do Sul. O Brasil concorrerá com a Colômbia, que 
candidatou-se no último momento. A FIFA disponibi-
lizará, até março de 2007, o caderno de encargos e 
o Brasil deverá apresentar o conjunto completo dos 
planos para o evento até junho do próximo ano.

O deputado Alex Canziani justificou a audiência 
por considerar a realização da Copa do Mundo de 
2014 no Brasil um evento que fará crescer a econo-
mia do país, o que acarretará importante aumento 
de divisas na geração de emprego e renda nos 
setores de serviços e de turismo. “O Brasil é o país 
que mais conquistou títulos em Copas do Mundo 
e que possui um celeiro inesgotável de jogadores 
talentosos, que brilham nos gramados dos estádios 
de futebol pelo mundo inteiro, além contar com a 
paixão declarada do brasileiro pelo seu esporte 
favorito que é o futebol”, declarou.

O representante do Ministério do Turismo, Senhor 
Dirceu do Nascimento, apresentou a evolução 
orçamentária do Mtur e falou sobre as atividades 
realizadas pelo Grupo de Trabalho Interministerial, 
destinado a elaborar o plano estratégico para cum-
prir as exigências da FIFA para que o Brasil possa 
sediar a Copa do Mundo de 2014. Segundo ele, é 
praxe que as empresas investidoras fiquem isentas 
de impostos nos países que já sediaram copas do 
mundo. O incentivo aplica-se à importação de equi-
pamentos e aos recursos investidos no evento.

O Presidente da Comissão de Turismo e Des-
porto, Deputado Asdrubal Bentes, agradeceu o 
empenho para a realização da Copa do Mundo de 
2014 no Brasil e desejou a todos boas festas e um 
ano de 2007 de realizações e sucesso. Finalizando 
a reunião, o Deputado Ricarte de Freitas, 2º Vice-
Presidente da Comissão, despediu-se da Câmara 
dos Deputados e afirmou que continuaria trabalhan-
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21 de junho

O VIII CBRATUR – Congresso Brasileiro da 
Atividade Turística – teve como tema central 
o debate entre os representantes do Legisla-
tivo, do Executivo e da sociedade civil com os 
candidatos à Presidência da República sobre 
as ações voltadas para o desenvolvimento do 
turismo brasileiro nos próximos anos.

Participaram da mesa de abertura do evento, 
que se realizou no Auditório Nereu Ramos, o 
Presidente da Câmara, Deputado Aldo Rebe-
lo; o Ministro do Turismo, Walfrido dos Mares 
Guia; o Presidente da Comissão de Turismo 
e Desporto, Deputado Asdrubal Bentes; o 
Presidente da Frente Parlamentar do Turismo, 
Deputado Alex Canziani; o Senador Leonel 
Pavan, membro da Comissão de Desenvol-
vimento Regional e Turismo do Senado; e o 
Presidente do Fórum Nacional dos Secretários 
e Dirigentes Estaduais do Turismo, Marcelo 
Safadi. O VIII CBRATUR foi uma realização da 
Comissão de Turismo e Desporto da Câmara 
dos Deputados, da Comissão de Desenvol-
vimento Regional e Turismo do Senado e da 
Frente Parlamentar do Turismo, com a partici-
pação do Sistema CNC-Sesc-Senac.

O público alvo do debate foram parlamen-
tares, empresários, trabalhadores, gestores 
públicos, dirigentes de entidades representa-
tivas do trade turístico, bacharéis em turismo, 

professores e estudantes de turismo.

Políticas Públicas e propostas para o 
turismo

O Presidente da Câmara, Deputado Aldo 
Rebelo, destacou a importância da criação das 
Comissões de Turismo, tanto na Câmara dos 
Deputados como no Senado Federal, que têm 
como missão discutir políticas públicas para 
buscar o desenvolvimento do setor turístico 
no País.

O Presidente da Comissão de Turismo e 
Desporto, Deputado Asdrubal Bentes, passou 
às mãos do Ministro Walfrido dos Mares Guia e 
do Deputado Aldo Rebelo as propostas e com-
promissos para o turismo brasileiro, para os 
anos de 2007 a 2010, e o Programa Brasileiro 
da Atividade Turística. As propostas apresen-
tadas partiram das recomendações elencadas 
por empresários do setor, que se reuniram em 
todos os estados brasileiros e elaboraram o 
documento a ser apresentado aos candidatos 
à Presidência da República. Entre as propostas 
e recomendações estão a criação do Banco 
Nacional de Desenvolvimento do Turismo, a 
revisão da legislação tributária e a criação do 
imposto único para o setor. O Deputado Asdru-
bal Bentes também defendeu a flexibilização 
da exigência de vistos para turistas de países 
como os Estados Unidos e o Japão. Ele disse 
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que as regras atuais impedem que milhões de turistas estrangeiros venham ao Brasil.

A hora é esta 

O Ministro Walfrido dos Mares Guia disse que há uma “oportunidade extraordinária” para o cres-
cimento do turismo no País, já que o setor está crescendo em âmbito mundial e há uma percepção 
positiva do Brasil no imaginário dos estrangeiros.

O Senador Leonel Pavan, membro da Comissão de Desenvolvimento Regional e Turismo do Se-
nado, cobrou o envio do anteprojeto da Lei Geral do Turismo. O Senador afirmou que é necessário 
debater a unificação das férias escolares, a ampliação dos investimentos dos Estados e dos Muni-
cípios no setor e também a alteração das regras de concessão de visto a turistas estrangeiros.

O Presidente da Frente Parlamentar do Turismo, Deputado Alex Canziani, destacou que o setor 
é uma “grande indústria” que gera emprego, renda e melhor qualidade de vida para o cidadão.

Ele disse esperar que, ao final do evento, os candidatos à Pre-
sidência da República estejam comprometidos com o turismo. 

Tratando o turismo como setor prioritário para o desenvol-
vimento do país, a Senadora Heloísa Helena, candidata à 
Presidência da República, prometeu pautar seus projetos ba-
seada nas propostas apresentadas. Sobre o turismo sexual, a 
Senadora defendeu que é preciso mais empenho para combater 
o turismo sexual e a prostituição infantil. Turismo é assunto a 
ser tratado de forma responsável pelo chefe do executivo e as 
políticas públicas, voltadas para o setor, devem respeitar as 
peculiaridades de cada região do país.

Segundo a Senado-
ra Heloísa Helena, no Brasil não há escassez de recursos 
para promover as benfeitorias necessárias para alavancar 
o turismo, o que falta é a aplicação nos setores que pode-
rão trazer maiores benefícios para a população e para a 
economia brasileira. “É fundamental investir na capacitação 
de mão-de-obra para melhorar os serviços turísticos no 
Brasil”, defendeu.

Já o candidato à Presidência da República José Maria 
Eymael, do PSDC, autor do Art. 180 da Constituição Federal 
que reza que “a União, os Estados, o Distrito Federal e os 
Municípios proverão e incentivarão o turismo como fator 

de desenvolvimento social e econômico”, afirmou que o turismo 
tornou-se o mais poderoso instrumento de desenvolvimento no 
mundo moderno e que, a cada 11 empregos criados no mundo, 
um é do setor turístico. Para promover o desenvolvimento do 
turismo no Brasil, o candidato propôs a recuperação de estradas 
e a modernização de portos e aeroportos.

Para o Senador Cristovam Buarque, o pré-candidato à Presi-
dência da República pelo PDT, os problemas de infra-estrutura 
são alguns dos obstáculos enfrentados hoje pela indústria do tu-
rismo no Brasil. Outros fatores que dificultam o desenvolvimento 
do setor no País, na opinião do Senador, são a segurança públi-
ca, a falta de saneamento básico e a educação deficitária. 

O último candidato à Presidência da República a participar 
dos debates foi o representante do PSDB, Geraldo Alckmin, 
que colocou a segurança pública como principal entrave 
para o crescimento do turismo brasileiro. Segundo ele, o 
setor turístico precisa ser tratado como prioridade nacional, 
que gera emprego e renda. O candidato Geraldo Alckmin 
destacou ainda a importância da melhoria do setor de infra-
estrutura e do fim de algumas barreiras burocráticas que 
dificultam o ingresso dos turistas estrangeiros, sobretudo 
no que se refere à concessão de vistos.

9
. 

o
u
tr

o
s 

ev
en

to
s



p. 23

9
. 

o
u
tr

o
s 

ev
en

to
s

Reunião com Ministro do Esporte
28 de novembro

Ministro Orlando Silva vem à Câmara para pedir apoio ao esporte nacional

A Comissão de Turismo e Desporto recebeu em reunião informal o Sr. Orlando Silva, Ministro do 
Esporte, Bernard Rajzman, representante do Comitê Olímpico Brasileiro - COB, Vital Severino Neto, 
Presidente do Comitê Paraolímpico, Lars Grael, representante da  Comissão Nacional de Atletas, 
e outros representantes dos diversos esportes no País. 

Contando com o apoio do deputado Asdrubal Bentes, Presidente da CTD, o Ministro Orlando Silva 
veio à Câmara para pedir apoio à aprovação do Projeto de Lei n° 1.367/03, de autoria do deputado 
Bismarck Maia, que prevê incentivos para fomentar as atividades esportivas. A proposta permite que 
o setor privado desconte no Imposto de Renda aplicações de recursos em infra-estrutura do esporte 
e investimentos em programas da área, inclusive no esporte universitário. Apensados a este, estão 
os Projetos de Lei n°s 6.999/06, 1.663/03, 2.331/03, 4.207/04 e 4.306/04, todos versando sobre 
incentivos para a realização de projetos desportivos e paradesportivos. 

A proposta permite que as empresas que apoiarem o esporte deduzam até 4% do Imposto de 
Renda, e, para as pessoas físicas, a dedução chega a 6%. Os projetos esportivos, aptos a serem 
beneficiados pela proposta de Incentivo 
ao Esporte, deverão atender a áreas es-
pecíficas como o desporto educacional, de 
rendimento ou de participação. 

A reunião contou com a participação dos 
deputados Deley, Ricarte de Freitas, Gilmar 
Machado, Marcus Vicente, Agnelo Queiroz, 
Bismarck Maia e Luiz Carlos Hauly. Após 
o encontro na Comissão de Turismo e 
Desporto, o Ministro e os esportistas foram 
recebidos pelo Presidente da Câmara dos 
Deputados, deputado Aldo Rebelo.
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